

Zeitschrift: Jeunesse et sport : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Herausgeber: École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Band: 32 (1975)

Heft: 2

Rubrik: Nouvelles diverses

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 27.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Nouvelles diverses

par Vico Rigassi

Un tetrathlon athlétique pour les jeunes

Dès le 1er mars 1975, un tetrathlon sera introduit dans les cours d'athlétisme de «J + S» comprenant une course sur petites distances, une course de demi-fond, un saut et un jet ou lancer avec des limites de performances adaptées à l'âge des participants (de 14 et 15 ans, de 16 à 17 ans et de 18 à 20 ans) ceci selon les barèmes établis par M. Straehl, chef du resort de l'athlétisme à l'EFGS.

Les participants à cette conférence ont longuement discuté le problème de la formation et du perfectionnement des moniteurs (et monitrices) ainsi que des détails d'ordre administratif.

Cyclisme dans «Jeunesse + Sport»

Paul Koechli s'occupera du cyclisme dans «Jeunesse + Sport». L'ancien coureur bâlois Paul Koechli, qui avait repris sa profession de dessinateur en génie civil après avoir quitté le sport cycliste, a été désigné comme responsable du secteur cyclisme de «Jeunesse + Sport» auprès de l'EFGS de Macolin. Il pourra compter sur la collaboration de MM. Ochsner et Guerdat respectivement en Suisse alémanique et en Suisse romande, et il s'efforcera d'intéresser toujours davantage les jeunes fervents du cyclisme et les sociétés cyclistes du pays à l'activité bénéfique de «Jeunesse + Sport».

Un camp de jeunes Suisses à Montréal

Pour les JO de 1976, nous apprenons que les instances responsables de l'ANEP ont décidé de créer un camp de jeunesse pour des jeunes sportifs suisses âgés de 18 à 20 ans afin qu'ils puissent assister aux Jeux Olympiques de 1976 à Montréal, comme ce fut le cas en 1972 à Munich. Il est prévu de réunir les candidats proposés par les fédérations sportives et les organisations de jeunesse, en mai 1975, pour un jour à l'EFGS de Macolin en vue d'une première sélection. Il n'y aura, par contre, pas de camp suisse de jeunesse aux JO d'hiver d'Innsbruck, également en 1976.

Tour d'horizon sur «Jeunesse + Sport»

La conférence extraordinaire des chefs des services cantonaux de «Jeunesse + Sport», qui s'est tenue récemment dans l'aula de l'EFGS de Macolin (désormais les chefs cantonaux devront se réunir au moins deux fois par an) a permis de faire un large tour d'horizon sur toute l'intense activité du mouvement qui — il est bon de le rappeler — a été introduit dès le 1er juillet 1972. La Suisse Romande, qui était représentée par MM. André Juillard (VS), Numa Yersin (VD), Bernard Lecoultre (NE), Vuillamoz (GE), Fragnières (FR) ainsi que par M. Michel Meier, responsable de l'Office Jurassien à Saint-Imier, a fait entendre sa voix, à plusieurs reprises, notamment par MM. Juillard et Yersin qui avaient été délégués par leurs collègues, ainsi que par le représentant du Tessin. Empressons-nous de dire que les légitimes revendications romandes ont été accueillies très favorablement par la direction de l'EFGS représentée par M. le Dr Kaspar Wolf, directeur, par M. Willy Raetz, vice-directeur et par plusieurs de leurs collaborateurs ainsi que par le chef de «J + S» M. Walter Zimmermann, un parfait trilingue.

Il appartenait à M. Willy Raetz, vice-directeur de l'EFGS, de faire un vaste tour d'horizon pour constater notamment que si jusqu'ici plus de 250 000 jeunes gens et jeunes filles suisses (parmi lesquels de nombreux jeunes étrangers domiciliés dans notre pays), avaient profité des enseignements de «Jeunesse + Sport» il restait encore à conquérir à la cause environ la moitié de toute la jeunesse âgée de 14 à 20 ans, ce qui sera possible en intensifiant les relations avec les fédérations sportives nationales et les autres organisations intéressées — celles de jeunesse notamment — ainsi qu'avec les moyens d'information.

Grâce aux efforts de la Commission fédérale de gymnastique et de sport il sera possible, tout en tenant compte des restrictions financières décrétées par la Confédération, de débloquer davantage de crédits pour la construction ou l'aménagement d'installations sportives indispensables soit à l'activité de «J + S» qu'aux écoles et aux apprentis. Ces derniers suivent de plus en plus des cours de «J + S» et le Jura donne un bel exemple dans ce domaine. Les demandes de subssides fédéraux devront se baser sur l'importance régionale des installations

souhaitées, sur la planification cantonale et la participation financière des cantons, sur l'utilisation polysportive de ces installations, sur les nécessités des communes et de leurs écoles, etc.

J + S et l'assurance militaire

Au cours de l'Assemblée extraordinaire des chefs des services cantonaux de «Jeunesse + Sport» qui s'est tenue récemment à Macolin, le docteur Jean Bassegoda, directeur de l'assurance militaire fédérale, a fait un exposé détaillé sur les prestations de cette assurance en faveur de «Jeunesse + Sport» dont toutes les activités sont assurées par l'AMF. Au cours de l'année 1973, l'assurance militaire a été saisie de 3498 cas provenant de «Jeunesse + Sport» dont 1682, soit le 48 pour cent, concernaient des accidents survenus au cours de cours de ski, ce qui a incité le directeur Bassegoda à lancer un pressant appel à la prudence aux jeunes skieurs qui, trop souvent, ne s'en tiennent pas aux ordres et aux instructions de leurs moniteurs.

12 millions pour «Jeunesse + Sport» en 1973

M. Willy Raetz, directeur suppléant de l'EFGS de Macolin, a révélé, au cours de l'assemblée extraordinaire des chefs des services cantonaux de «J + S» qu'au cours de l'année 1973, une somme d'environ douze millions de francs avait été consacrée, par la Confédération au mouvement de «Jeunesse + Sport» sur un total de 35 millions qu'elle a dépensés en faveur des sports, ce qui ne représente toutefois que le 0,25 pour cent des dépenses totales de la Confédération.

L'alpinisme de plus en plus apprécié par la jeunesse suisse

M. Charles Wenger de l'EFGS de Macolin, responsable de l'enseignement de l'alpinisme et alpiniste chevronné lui-même a constaté avec satisfaction que les cours d'alpinisme organisés par «Jeunesse + Sport» en étroite collaboration avec ses offices cantonaux, avec le Club alpin suisse et avec d'autres organisations, enregistraient une affluence toujours plus grande, car les jeunes des deux sexes semblent s'intéresser davantage à la nature. Pendant toute la belle saison des cours d'alpinisme ont lieu en Valais, dans les Alpes vaudoises et fribourgeoises, au Jura, dans les Grisons, au Tessin, en Suisse centrale etc. Les cours de moniteurs dont le besoin se fait de plus en plus sentir, seront intensifiés: les moniteurs de catégorie 1 auront des cours de cinq jours avec 35 heures de travail, ceux de cat. 2 de neuf jours et ceux de cat. 3 de six jours avec 66 heures de travail. Rappelons que la présence d'un guide de montagne diplômé ou d'un expert (ou patenté) est indispensable à tous les cours d'alpinisme de «J + S» ce qui est surtout apprécié des parents des jeunes élèves de ces cours, ainsi que des responsables du Club Alpin Suisse et de ceux du corps enseignant.

Deuxième édition des Jeux Rhétiques en 1975

M. Stephan Buhler, chef de l'office cantonal des Grisons de «Jeunesse + Sport» a annoncé que les Jeux Rhétiques — qui connaissent un grand succès en 1972 — seront organisés pour la deuxième fois les 30 et 31 août 1975 à Lenzerheide. Le programme comprend, entre autres, une épreuve de relais (estafettes) entre des équipes représentant tous les 35 cercles du canton des Grisons, ce qui ne manquera pas de stimuler l'activité sportive même dans les villages les plus perdus dans les montagnes.

Cours pour jeunes cyclistes à Tenero

Poursuivant une tradition vieille de dix ans, un cours d'instruction et d'entraînement pour jeunes coureurs cyclistes aura lieu du 16 au 23 mars 1975 au centre sportif de Tenero (Tessin). Ce cours, dirigé par M. Heini Muller, fonctionnaire à l'EFGS de Macolin, est patronné, comme toujours, par la fédération cycliste SRB.